

---

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Vers la mise en œuvre complète et réussie de l'accord de Greentree relatif à Bakassi entre le Cameroun et le Nigeria en août 2013**

**Genève, 28 mars 2013** – La vingt-et-unième session de la Commission de suivi de la mise en œuvre de l'Accord de Greentree relatif à la Péninsule de Bakassi s'est tenue à Genève le 28 mars 2013. Elle était conduite par Said Djinnit, le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest et Président de la Commission.

La réunion a vu la participation des délégations du Nigeria et du Cameroun conduites respectivement par le Ministre fédéral de la justice Mohammed Bello Adoke et le Ministre délégué aux relations extérieures Joseph Dion Ngute, ainsi que des représentants des États témoins de la signature de l'accord, l'Allemagne, la France, les États-Unis et le Royaume-Uni.

Signé en août 2006, l'Accord de Greentree régit le transfert de l'autorité du Nigeria au Cameroun sur la Péninsule de Bakassi, en application du jugement rendu par la Cour Internationale de Justice (2002) concernant la délimitation de la frontière entre les deux pays. Le transfert d'autorité a eu lieu en 2008 et est assorti d'une période transitoire de cinq ans allant jusqu'à août 2013. Pendant cette période, des missions d'observation conjointes sont menées par les parties et l'ONU dans la zone de Bakassi pour évaluer l'avancement de la mise en œuvre de l'Accord.

Au cours de la réunion, toutes les parties ont réitéré leur volonté d'aboutir à une mise en œuvre complète et réussie de l'Accord de Greentree. Les participants ont examiné le rapport de la dix-septième mission d'observation qui s'est déroulée du 10 au 14 mars 2013. Ils ont également passé en revue le programme d'assistance socio-économique aux populations affectées par le transfert d'autorité.

Le Président de la Commission, Said Djinnit s'est félicité de l'engagement du Cameroun et du Nigeria à favoriser la consolidation de la confiance pour le bien-être des populations concernées. Il a souligné les conséquences positives de la collaboration croissante et exemplaire entre les deux pays. La sensible amélioration des rapports entre les populations dans la zone et les autorités contribuent à l'établissement d'un climat paisible dans la Péninsule.

Said Djinnit a souligné la volonté de l'ONU de promouvoir des projets d'infrastructure et de développement socio-économique qui permettent d'améliorer les conditions de vie et les relations entre les populations dans la Péninsule de Bakassi et tout au long de la frontière entre les deux pays. Il a réitéré l'engagement de l'ONU à soutenir de tels projets, notamment en matière de micro-finance, de sécurité alimentaire et de renforcement des capacités. Les programmes sont en cours d'évaluation et seront mis en place de manière coordonnée par les Equipes pays des Nations Unies au Cameroun et au Nigeria. L'ONU soutient également la recherche de fonds auprès des bailleurs.

La réunion a souligné la nécessité de renforcer la collaboration transfrontalière, y compris à travers des patrouilles conjointes, pour faire face aux défis sécuritaires grandissants le long de la frontière et dans le Golfe de Guinée durement affectés par la piraterie, le terrorisme et le crime transnational organisé. Le Cameroun et le Nigeria participent activement au développement d'une stratégie régionale de lutte contre la piraterie. Celle-ci est pilotée par la Communauté économique des Etats d'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) et par la Communauté économique des Etats d'Afrique Centrale (CEAAC), avec le soutien de l'ONU, dans le cadre de la résolution 2039 (2012) du Conseil de Sécurité. Le Cameroun accueillera en mai prochain à Yaoundé, un sommet des chefs d'Etat et de Gouvernement des pays de la CEDEAO et de la CEEAC consacré à la question de la piraterie dans le Golfe de Guinée.

\*\*\*

*Pour plus d'information: Laurence Gérard, Chargée de l'Information, Bureau des Nations Unies pour l'Afrique de l'Ouest -  
Bureau: +22133-869-8560- Cellulaire: +221-77-332-4928-site internet : unowa.unmissions.org*

---

## PRESS RELEASE

### **Towards the full and successful implementation of the Greentree Agreement on Bakassi between Cameroon and Nigeria in August 2013**

**Geneva, 28 March 2013** - The twenty-first session of the Follow-up Committee to monitor the implementation of the Greentree Agreement on the Bakassi Peninsula was held in Geneva on 28 March 2013. It was led by Said Djinnit, Special Representative of the Secretary-General of the United Nations in West Africa and President of the Commission.

The meeting was attended by delegations from Nigeria and Cameroon respectively led Attorney general of the Federation and Minister of Justice, Mohammed Bello Adoke and the Minister Delegate at the Ministry of External Relations Joseph Dion Ngute. Representatives of witnessed States of the signing of the Agreement, France, Germany, United Kingdom and United States also participated.

Signed in August 2006, the Greentree Agreement governs the transfer of authority from Nigeria to Cameroon on the Bakassi Peninsula, in accordance with the judgment of the International Court of Justice (2002) on the demarcation of the border between the two countries. The transfer of authority took place in 2008 and is followed by a transitional period of five years until August 2013. During this period, observation missions are conducted jointly - by the parties and the UN - to the Bakassi area to evaluate to monitor the implementation of the Agreement.

During the meeting in Geneva, all parties have reiterated their commitment to the full and successful implementation of the Greentree Agreement. Participants discussed the report of the seventeenth and second last observation mission which took place from 10 to 14 March 2013. They also reviewed socio-economic assistance programs for the people affected by the transfer of authority.

The President of the Commission, Djinnit welcomed the commitment of Cameroon and Nigeria to promoting confidence building for the well-being of populations. He commended the positive impact of the increasing exemplary collaboration between the two countries. The significant improvement of relations between populations and the authorities in the area contribute to the establishment of a peaceful atmosphere in the Peninsula.

Said Djinnit highlighted the willingness of the UN to promote infrastructure and socio-economic development projects which can improve the living conditions and relationships between people in the Bakassi Peninsula and throughout the border between the two countries. He reiterated the commitment of the UN to support such projects, especially in the field of microfinance, food security and capacity building. Programs are being evaluated and will be implemented in a coordinated manner by the UN Country Teams in Cameroon and Nigeria. The UN also supports funds rising.

The meeting stressed the need to strengthen cross-border cooperation, including through joint patrols, to cope with the growing security challenges along the border and the Gulf of Guinea severely affected by piracy, terrorism and transnational crime organized. Cameroon and Nigeria are actively involved in the development of a regional strategy against piracy. The process is led by the Economic Community of West African States (ECOWAS) and the Economic Community of Central African States (ECCAS), with the support of the UN and within the framework of the UN Security Council resolution 2039 (2012). Cameroon will host, in May, a Summit of ECOWAS and ECCAS Heads of State and Government on the issue of piracy in the Gulf of Guinea, in Yaoundé.

\*\*\*

*For more information: Laurence Gérard, Information Officer, United Nations Office for West Africa  
Office: +22133-869-8560- Cell: +221-77-332-4928- website : [unowa.unmissions.org](http://unowa.unmissions.org)*